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SFA-MA TEM NOVO GESTOR  

A Superintendência Federal de Agricul-

tura no Maranhão, desde o dia 12 de 

setembro, possui um novo Gestor. Tra-

ta-se do auditor Fiscal Federal Agrope-

cuário, Fernando Lima Mendonça. O 

novo gestor assumiu o comando da SFA

-MA como superintendente substituto, 

após a exoneração do antigo superinten-

dente. Fernando Lima traz consigo a 

experiência de quem já ocupou o cargo 

de superintendente da SFA no passado, 

além de outros cargos dentro do MAPA 

e no governo do Estado do Maranhão. 

Suas gestões foram bem conceituadas, 

principalmente à frente da SFA-MA e da 

Agencia de Defesa Agropecuária do 

Maranhão – AGED. Esperamos que ele 

possa contribuir com a restauração de 

nossa Superintendência, não só das con-

dições estrutural, mas também a restau-

ração do prestigio do Ministério da A-

gricultura no Estado do Maranhão. A 

DS/MA se coloca à disposição da nova 

gestão para trabalhar por uma SFA-MA 

mais forte e presente.  

Fonte: DSMA 

FUNCIONÁRIOS DA SFA-MA SOFREM ACIDENTE  
O Ministério da Agricultura anunciou  

no dia 10 de setembro, que um veículo 

com três funcionários da SFA-MA, per-

deu o controle próximo ao município de 

São Domingos do Azeitão, na região Sul 

do Estado. O AFFA, George Mendes 

Serra e o Agente de atividade Agropecu-

ária, Zilmar, saíram do acidente com 

ferimentos leves, porém o condutor do 

veículo, o Agente de Inspeção, Jose Car-

los teve traumatismos na coluna e en-

contra-se até o momento internado em 

estado grave.  

O fato deixou os funcionários da SFA-

MA, muito abalados e houve uma grande 

mobilização de todos para trazer Zé 

Carlos para São Luís. Contatos foram 

feitos com os Órgãos Estaduais para a 

remoção do funcionário do MAPA em 

helicóptero do Governo do Estado e a 

sua internação em um hospital, que pu-

desse atender aos traumas provocados 

pelo acidente.  

Embora não tenhamos a causa exata do 

acidente, o Sindicato vem alertando os 

funcionários e principalmente os filiados 

das condições ruins dos veículos da SFA-

MA.  

A DS/MA se solidariza com o nosso 

amigo, técnico de inspeção, José Carlos 

e continuamos a orar a Deus pelo resta-

belecimento de sua saúde. 

     Fonte: SFA-MA/DSMA  
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SINDICATO NACIONAL DOS AUDITORES FISCAIS FEDERAIS AGROPECUÁRIOS REITERA 

APOIO À OPERAÇÃO CARNE FRACA  
O Sindicato Nacional dos Auditores 

Fiscais Federais Agropecuários (Anffa 

Sindical), veio a público no último dia 

primeiro de setembro para reitera seu 

apoio e colaboração à 4ª fase da Opera-

ção Carne Fraca, que foi deflagrada na-

quele dia.  

 Em nota, o Sindicato explica que, a pri-

meira fase da Operação Carne Fraca foi 

executada em razão das denúncias feitas 

por Auditores Fiscais Federais Agropecu-

ários e pelo Anffa Sindical.  Essas denún-

cias foram apresentadas primeiro ao 

Ministério da Agricultura, Pecuária e 

Abastecimento (Mapa) e, ante a inação 

do ministério naquele momento, a ou-

tros órgãos competentes. O denunciante 

do esquema que envolveu empresários e 

parlamentares é um AFFA, delegado 

sindical do Paraná à época, que contou 

com o apoio do sindicato para denunciar 

à PF.  

 A entidade destaca que participou ativa-

mente das discussões que resultaram nas 

modificações no sistema de fiscalização 

do Mapa logo após a Carne Fraca, ainda 

em 2017. Várias destas medidas, como a 

verticalização, o rodízio de auditores nas 

plantas de inspeção, o reforço de audito-

rias internas, a participação de AFFAs em 

corregedorias, a contratação de novos 

auditores e o treinamento constante, 

sempre foram bandeiras históricas do 

Anffa Sindical. As mudanças realizadas 

impedem que situações como as denun-

ciadas se repitam.  

 O Anffa Sindical alerta, porém, que gran-

de parte dos problemas observados em 

toda a Carne Fraca são resultado de 

anos ingerência política em cargos emi-

nentemente técnicos e que medidas ado-

tadas para evitar que tal quadro se repita 

estão sendo revistas, como a necessidade 

de o superintendente federal de agricul-

tura ser escolhido entre funcionários do 

ministério. 

 O Anffa Sindical defende que cargos 

técnicos sejam exercidos por servidores 

de carreira, que participem de processo 

de seleção de provas e títulos e tenham 

experiência na área de maior vocação 

agropecuária da região onde forem lota-

dos, aos moldes do que já ocorre em 

outras empresas públicas ligadas ao Ma-

pa, como a Embrapa.  

 Parece haver uma campanha em prol do 

desmantelamento da inspeção federal de 

produtos de origem animal, talvez até 

com o objetivo de impedir que novas 

fraudes sejam detectadas e denunciadas 

por nós. A Romanos, nome da operação 

deflagrada hoje, se refere a fatos ocorri-

dos antes de 2017 e, dentre os 68 alvos 

da operação, 22 são affas e 46 são outros 

profissionais, muitos deles pagos pelas 

indústrias. Embora o número de servido-

res públicos envolvidos seja inaceitável, o 

Anffa Sindical aponta que é indispensável 

que o trabalho de fiscalização seja feito 

por servidores do próprio Mapa, o que 

também foi apontado pelo delegado da 

Polícia Federal que comandou a etapa de 

hoje.  

 O Anffa Sindical defende, como sempre 

defendeu, que todos que cometeram 

atos ilícitos sejam investigados, condena-

dos e punidos, como já ocorreu com 

alguns dos auditores e empresários iden-

tificados na primeira fase da Carne Fraca. 

Cobra, porém, que os políticos denuncia-

dos, inclusive pelo ex-superintendente 

pivô da Operação, também sejam investi-

gados. 

http://www.anffasindical.org.br 

DIRETORIAS DE COMUNICAÇÃO DO ANFFA SINDICAL PARTICIPAM DE REUNIÃO DO GCOM  

Representantes das Diretorias de Comu-

nicação do Anffa Sindical de vários esta-

dos, participaram de reunião do GCom, 

no período de 23 a 25/09. A DS-MA foi 

representada no evento pela nossa Dire-

tora de Comunicação Josélia Cristina 

Gomes Santos. 

O principal objetivo do evento foi pro-

mover uma maior integração e buscar o 

nivelamento das ações da área nas diver-

sas Delegacias Sindicais. 

Na oportunidade, foram apresentados os 

desafios orçamentários diante do atual 

cenário político-econômico e a necessi-

dade da busca de estratégias relevantes 

de fortalecer a imagem do AFFA 

(Auditor Fiscal Federal Agropecuário) 

perante a sociedade, estabelecendo dire-

trizes de divulgação das ações da catego-

ria e sua importância estratégica, não 

apenas sob o aspecto econômico de 

suporte do agronegócio, mas sobretudo 

na garantia da segurança alimentar e 

saúde pública. 

Além disso, foram também debatidas 

ações de conscientização voltadas para o 

âmbito interno, com incentivo ao engaja-

mento dos filiados, despertando-os para 

a importância da sua atuação na defesa 

dos assuntos ligados à manutenção e 

fortalecimento da carreira. 

Os participantes assistiram apresenta-

ções da Agência Livre iniciativa e Re9, 

empresas que prestam assessoria de 

imprensa ao sindicato, que repassaram 

algumas orientações para a atuação junto 

à imprensa regional, e utilização das re-

des sociais de maneira eficiente. 

Por fim, foram repassadas instruções 

sobre a necessidade de planejamento e 

dotação orçamentária para as ações da 

pasta, e debatido o apoio aos trabalhos 

parlamentares locais. 

A expectativa é de que haja um maior 

entrosamento entre os representantes 

das Diretorias de Comunicação, e que a 

comunicação interna adquira maior flui-

dez, de modo que as ações relevantes 

possam ganhar (maior) publicidade, atra-

vés da troca de informações; isso tudo 

sob a coordenação da DCom/Direx. 

 

Fonte: DS/ Josélia Cristina Gomes Santos 

http://www.anffasindical.org.br/index.php/comunicacao/releases/2290-sindicato-nacional-dos-auditores-fiscais-federais-agropecuarios-reitera-apoio-a-operacao-carne-fraca
http://www.anffasindical.org.br/index.php/comunicacao/releases/2290-sindicato-nacional-dos-auditores-fiscais-federais-agropecuarios-reitera-apoio-a-operacao-carne-fraca
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GT SOBRE REGULAMENTAÇÃO E IMPLEMENTAÇÃO DE PROCESSO SELETIVO POR CRITÉRIOS 

MERITOCRÁTICOS SE REÚNE EM BRASÍLIA  

Os integrantes do GT (Grupo de Trabalho) 

criado para regulamentar e implementar a 

execução de processo seletivo por critérios 

meritocráticos estiveram reunido em Brasí-

lia no dia 27 de setembro. O objetivo é que 

seja apresentada uma lista tríplice de filiados 

para ocupação de cargos de chefia na estru-

tura do MAPA. 

Segundo a resolução que institui o GT, pu-

blicada dia 8 de agosto de 2019, os partici-

pantes são os Auditores Fiscais Federais 

Agropecuários: Oscar de Aguiar Rosa Filho/

DF (representante da Direx), Antonio Araú-

jo de Andrade Júnior/MG (representante da 

Direx), Alexander Magalhães Goulart Dorn-

elles/DF (representante da Direx), Rubens 

Soares Leite DS/MG (representante do 

CDS), e Genilson Ferreira Santana DS/MA 

(representante do CDS). 

 Fonte: Anffa Sindical /DANIELLE SANTOS 

DIRIGENTES SE REÚNEM COM MINISTRO DA CASA CIVIL, ONYX LORENZONI  

O vice-presidente do Anffa 

Sindical, Marcos Lessa, o coor-

denador do CDS (Conselho 

de Delegados Sindicais), Janus 

Pablo, e os AFFAs Consuelo 

Garrastazu Cortes e Edson 

Nunes participaram, no dia 26 

de setembro, de uma audiên-

cia com o ministro da Casa 

Civil, Onyx Lorenzoni. O en-

contro ocorreu após interme-

diação de Consuelo e da AFFA 

Beatris Kuchenbeacker.  

Amigo de Onyx, Edson Nunes, que é da 

Seção Sindical Planalto, no Rio Grande do 

Sul, abriu a reunião lembrando de ações 

desempenhadas há tempos em conjunto 

com o ministro focadas na política classista 

e profissional e dando uma breve explica-

ção sobre a importância da carreira de 

AFFA para a economia do país e para a 

sociedade. 

Endossando a exposição do colega, o vice 

presidente, Marcos Lessa, também fez um 

histórico da categoria e acrescentou que 

atualmente, dentre diversos pleitos em 

discussão com o governo, o que trata da 

reestruturação da carreira, com a equipa-

ração salarial junto às demais carreiras de 

auditoria do serviço público federal, é o 

principal foco desta gestão. 

Afinal, o assunto, que vinha sendo tratado 

com o governo desde 2015, quando a car-

reira passou a adotar a nomenclatura de 

Auditor Fiscal Federal Agropecuário, saiu 

da pauta do Executivo por conta do pro-

cesso de impeachment da então presidente 

Dilma Rouseff. 

Para contextualizar a questão, Lessa entre-

gou um estudo que mostra a defasagem 

entre as carreiras, todas consideradas es-

senciais para o Estado. O ministro se mos-

trou surpreso com os dados e 

reconheceu prontamente a 

disparidade entre as carreiras 

correlatas. 

Ainda sobre o assunto, Onyx 

Lorenzoni disse ao grupo de 

AFFAs que havia possibilidade 

de corrigir essa diferença, mas 

que estaria condicionada à apro-

vação da Reforma da Previdên-

cia e à melhora da economia. 

O ministro se mostrou preocu-

pado ainda com o déficit de pessoal ao 

ouvir de Lessa sobre a necessidade de 

reposição. Ele reconheceu ser importante 

aumentar o quadro de servidores, tendo 

ouvido, inclusive, cobrança da ministra da 

Agricultura, Teresa Cristina, a respeito do 

assunto. 

Após ouvir os dirigentes sindicais, ficou pré

-estabelecida uma nova audiência com 

Onyx Lorenzoni no mês de novembro. 

“Considero a reunião positiva, uma vez que 

abre a perspectiva de resolver uma questão 

que nos é muito importante”, disse Marcos 

Lessa.   

Fonte: ANFFA Sindical/Danielle Santos 

http://www.anffasindical.org.br/index.php/comunicacao/noticias/noticias-do-sindicato/2255-gt-sobre-regulamentacao-e-implementacao-de-processo-seletivo-por-criterios-meritocraticos-se-reune-em-brasilia
http://www.anffasindical.org.br/index.php/comunicacao/noticias/noticias-do-sindicato/2255-gt-sobre-regulamentacao-e-implementacao-de-processo-seletivo-por-criterios-meritocraticos-se-reune-em-brasilia
http://www.anffasindical.org.br/index.php/comunicacao/noticias/noticias-do-sindicato/2257-dirigentes-se-reunem-com-ministro-da-casa-civil-onyx-lorenzoni
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PORTO DO ITAQUI BATE RECORDE DE MOVIMENTAÇÃO DE CARGAS  
O Porto do Itaqui, no Maranhão, bateu 

recorde histórico de movimentação men-

sal, fechando agosto com mais de 2,8 

milhões de toneladas de cargas. O au-

mento é de 17% sobre o recorde mensal 

anterior, de outubro de 2018 (2,4 mi-

lhões de toneladas). No acumulado desde 

janeiro, o porto público do estado movi-

mentou 16,1 milhões de toneladas de 

cargas, 18% a mais do que no mesmo 

período em 2018. 

Os números são reflexo, principalmente, 

do crescimento de movimentação do 

milho, dos fertilizantes e de granéis líqui-

dos. Também contribuíram para esse 

novo recorde os investimentos da Em-

presa Maranhense de Administração 

Portuária (Emap) e da iniciativa privada 

na ampliação da infraestrutura do Porto 

do Itaqui. 

“Nossos resultados refletem os esforços 

voltados ao aumento da produtividade 

por meio de capacitação de equipe, in-

vestimentos em equipamentos e tecnolo-

gia, tudo dentro de uma concepção de 

gestão com foco em resultados”, afirmou 

o presidente da Emap, Ted Lago. 

 FONTE: Porto de Itaqui 

- As reformas do anexo B e do estacio-

namento da SFA-MA finalmente foram 

concluídas. Infelizmente ainda com alguns 

problemas, mas já entregue pela nova 

Gestão. 

- E o Prédio principal da SFA-MA? A 

nova gestão terá muito trabalho pela 

frente para restaurar todo o conjunto.  

- O Sindicato está buscando esclarecer 

quem é quem nessa “Operação Roma-

nos”! Terceirizados, Conveniados, Tem-

porários, Técnicos de inspeção, AISIPO-

As, é tudo a mesma coisa para a Impren-

sa. E os Políticos? Nenhum? Só os Indica-

dos! 

- A imprensa nacional tem que começar 

a saber quem são os AFFA’s! Saiu cha-

mando qualquer um de Auditor Fiscal! 

TEM QUE SE INFORMAR MELHOR! 

- Os Veículos da SFA continuam dando 

medo aos funcionários usuários. Muito 

cuidado! 

- Nossos agradecimentos! Aos colegas 

da AGED, à polícia militar, ao nosso 

amigo Robertinho e tantos outros cole-

gas que se mobilizaram para atender aos 

colegas que se acidentaram no Sul do 

Maranhão. Prova de solidariedade e a-

mor ao próximo!  

- Vamos continuar nossa corrente de 

orações por nosso amigo Jose Carlos 

pela recuperação de sua saúde, tão com-

prometida após este terrível acidente. 

- Seja bem-vindo! Seja bem-vindo Fer-

nando Lima! Que seu nome seja real-

mente confirmado a frente de nossa SFA. 

OUTUBRO ROSA 

 Outubro Rosa é uma 

campanha anual 

realizada mundial-

mente em outu-

bro, com a intenção de alertar a socieda-

de sobre o diagnóstico precoce do cân-

cer de mama.  

O objetivo é compartilhar informações 

sobre o câncer de mama e, mais recente-

mente, câncer do colo do útero, promo-

vendo a conscientização sobre as doen-

ças, proporcionando maior acesso aos 

serviços de diagnóstico e contribuindo 

para a redução da mortalidade. 

O nome da campanha remete à cor do 

laço que é um símbolo internacional usa-

do por indivíduos, empresas e organiza-

ções na luta e prevenção do câncer de 

mama. É por esse motivo que durante 

esse mês a cor rosa ilumina a fachada de 

diversas instituições públicas e privadas 

com objetivo de promover e indicar a 

adesão ao movimento. 

O diagnóstico precoce ainda é o maior 

aliado para o tratamento eficaz do câncer 

de mama. Quando identificado cedo po-

de ser tratado, impedindo que o tumor 

alcance outros órgãos. 

O câncer de mama pode ser detectado 

em fases iniciais, em grande parte dos 

casos, aumentando assim as chances de 

tratamento e cura. 

Fonte: Ministério da Saúde/DSMA 

http://www2.inca.gov.br/wps/wcm/connect/tiposdecancer/site/home/mama/deteccao_precoce+
http://www2.inca.gov.br/wps/wcm/connect/tiposdecancer/site/home/mama/deteccao_precoce+
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 Diretoria: 

Genilson Santana - Delegado Sindical 

Cláudia Belmino - Secretária Geral 

Aurenice Pereira - Secretária de Administração 

Ângela Baquil - Secretária de Finanças 

Antônio Roberto Santos - Diretor Jurídico 

Conceição Lima - Diretora de Aposentados e Pensionistas 

Josélia Santos - Diretora de Comunicação e Rel. Publicas 

Praça da República, nº15 A, bairro Diamante 

São Luis - MA CEP: 65.020-500 

Fone: 98.3014.5157 

@anffasindicalma 

98. 98175.1516 
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